



Bienvenue à

Equerdreville



Rendez-vous parking du centre aquatique



40 km à vive allure pour arriver presque juste à l'heure !!!



Tout le monde il est là, on peut partir



Chemin du Moulin de la chaussée, de belles bâtisses en pierres



Le chemin du Moulin de la Chaussée longe le terrain militaire du site de Brécourt. Pierre en profite pour un succinct exposé sur ce site.



Entre les deux guerres, la vallée de Brécourt est choisie par la Marine Nationale pour stocker du combustible (mazout) destiné à l'Arsenal. Les installations, sabotées à l'arrivée des Allemands en juin 1940, sont rapidement remises en état par l'occupant pour stocker des missiles V2. Puis cédée en 1943 à la Luftwaffe, une base de lancement pour les avions sans pilote, les V1 y est aménagée. Aucun V1 ne fut jamais lancé depuis le site de Brécourt, et, le 17 juin 1944, la zone fut prise par les troupes américaines. Après la guerre, la Marine nationale lui redonne son usage initial de stockage de combustible, qu'il conserve jusqu'en 1956..





Le manoir d'Hainneville a appartenu à Jean de la Roche Tesson, puis aux abbés du Mont-St-Michel. A la fin du XIV^e siècle il devient la propriété de Louis Gigault de Bellefonds qui construit un nouveau manoir sur les bases de l'ancien et modifié début XIX^e.

En 1995, la ville d'Équeurdreville-Hainneville le rachète le en ruine et son parc d'un hectare et demi. Après avoir réaménagé l'extérieur, la Ville devait se lancer dans un énorme chantier intérieur pour écrire un nouveau chapitre de l'histoire du manoir...mais les ouvertures du rez-de-chaussée sont toujours bouchées par des murs de parpaings afin d'éviter l'intrusion de visiteurs dans le bâtiment ...



Tiens tiens, il y aurait un Néel passé par là, en 1080 !



Et d'autres résidents peu fréquentables ! : Godefroy d'Harcourt dit le Boiteux, vicomte de St-Sauveur, instigateur de l'invasion anglaise de la Normandie ; Jean Tesson dit le Décapité, pour avoir participé à un complot visant à placer Godefroy d'Harcourt à la tête du duché de Normandie ; Raoul V Tesson, sir de St-Sauveur...



Après avoir contourné l'église Notre Dame de l'Assomption d'Hainneville, nous retrouvons un autre groupe de randonneurs.

Henri, notre monsieur sécurité, devrait mettre un képi et non une casquette !



Bel ouvrage pour passer sous la D16.



Du GR223A, à 80 mètres d'altitude, vue sur la mer et l'église de Querqueville



Lieu idéal pour la photo de famille



Séparation

Ruisseau Lucas





Manoir de la Coquerie
(Propriété de la ville de
Querqueville)



Le manoir de la Coquerie est une ancienne demeure fortifiée, probablement du XV^e siècle, remaniée au XVII^e siècle

Il possède en son enceinte une chapelle près du porche dont la façade étagée par deux contreforts est ouverte par une porte de la Renaissance, et conserve les traces d'une ancienne tour



Dans la vallée des Floris, le château de Querqueville

Le château de Querqueville est bâti vers 1730. Il est brièvement occupé, en 1758, par les Anglais lors de leur débarquement offensif en Normandie.

Il fut la propriété des Bardou puis de la famille de Couville. Convoité par Napoléon I^{er} et Joséphine selon la légende, qui l'auraient visité en 1811. Il échet entre les mains de Robert Hyacinthe Augustin Lefèvre de la Grimmonière, qui sera maire Querqueville de 1812 à 1830. Au milieu du XIX^e siècle, le château est la possession d'Henri Lucas de Couville...





Château de Querqueville (XVIIIe) devenu la mairie

Depuis 1935, le château est la propriété de la commune de Querqueville qui a décidé d'y établir la mairie.



Tiens tiens reconnaissez-vous ces « zouaves »



Eglise Notre-Dame de Querqueville (XII^e-XIII^e)



Eglise Notre-Dame de Querqueville (XIIe-XIIIe)



Située à 450 mètres du château (mairie), elle est bâtie sur un promontoire dominant la paroisse et l'anse Sainte-Anne, près de la chapelle Saint-Germain. Celle-ci aurait été construite à la fin du IX^e siècle à l'emplacement d'un lieu de culte paléochrétien du VI^e siècle, peut-être une chapelle en bois.



Vue sur l'anse Sainte-Anne



Ouille ouille le ciel est très menaçant, Pierre décide de raccourcir le circuit et de ne pas passer au fort et pointe de Querqueville. Retour direct !





54 participants



Prochaine randonnée

lundi 20 mars 2023

TREAUVILLE

rdv : salle communale

*

Départ : 14h

Guide : Christian

COTENTIN
UNIQUE
PAR NATURE

<---**Randonnées du Cotentin**--->

Programme accessible sur notre site internet

<https://www.encotentin.fr/votre-agenda/>

En partenariat avec l'Office de Tourisme du Cotentin et les Randonneurs de la Côte des Isles, des randonnées pédestres dites "RANDONNEES DU COTENTIN" sont proposées les lundis pendant les vacances scolaires et les mercredis sur l'ensemble du territoire du Cotentin. Ces randonnées sont programmées et encadrées par les guides du club, ouvertes au grand public notamment touristique.

